
L'Assemblée	 nationale	 a	 adopté	 le	 lundi	 11	 décembre	 à	 270	 voix
contre	265	la	motion	de	rejet	préalable	du	projet	de	loi	immigration
défendu	par	le	Ministre	de	l'Intérieur	Gérald	Darmanin.	
Ce	n'est	pas	inédit	car	cela	avait	déjà	eu	lieu	en	1998	avec	le	Projet	de	loi	sur
le	 Pacte	 civil	 de	 solidarité	 (PACS)	 mais	 c'est	 très	 rare,	 et	 surtout	 possible
quand	il	y	a	une	majorité	relative.
	
Le	projet	de	 loi	 immigration	n’était	pas	parfait	 et	méritait	donc	de
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continuer	à	être	travaillé	et	amélioré.	Le	refus	d’examiner	ce	texte	de	la
part	 des	 oppositions	 est	 dommageable	 pour	 l’Assemblée	 nationale	 et	 pour
notre	démocratie.

La	 version	 du	 projet	 de	 loi	 actée	 par	 la	 Commission	 mixte	 paritaire	 ne
respecte	 pas	 l’équilibre	 initial	 du	 texte	 proposé	 par	 le
Gouvernement,	 visant	 à	 la	 fois	 la	 fermeté	 et	 l’intégration,	 deux
ambitions	fortes	souhaitées	par	les	Français.
	
Malgré	 la	nécessité	de	mesures	de	 fermeté,	que	 je	 soutiens,	et	malgré	des
avancées	 telles	 que	 l’interdiction	 de	 placement	 en	 rétention	 des
mineurs,	 ce	 projet	 de	 loi	 est	 empreint	 d’une	 vision	 dangereuse	 et
stigmatisante	de	l’immigration,	introduite	par	la	majorité	sénatoriale
dans	sa	ré-écriture	du	texte.	La	création	de	délais	de	carence	pour	l’accès
aux	allocations	familiales	et	aux	APL	des	étrangers	ou	l'instauration	d'un	délai
de	séjour	irrégulier,	créant	une	amende	de	3	750	euros	pour	les	personnes	en
situation	 irrégulière,	alors	qu'elles	 sont	 souvent	 très	démunies,	en	sont	une
illustration.

Affirmer	 que	 ce	 texte	 serait	 une	mesure	 de	 protection	 des	 Français	 contre
une	 immigration	 supposée	 incontrôlable	 et	 dangereuse,	 comme	 le	 prônent
les	 élus	 à	 la	 droite	 de	 l'hémicycle,	 c’est	 banaliser	 les	 théories	 de
l’extrême	 droite,	 rejetant	 l’autre	 et	 renforçant	 la	 «	 préférence	 nationale
».	Je	refuse	de	m’associer	à	un	discours	d’amalgame	entre	«étranger
»	et	«	danger	».

Accepter	 des	 mesures	 inconstitutionnelles	 au	 sein	 de	 ce	 texte,	 comme	 les
restrictions	au	regroupement	familial,	revient	à	ouvrir	la	porte	à	une	révision
constitutionnelle,	 souhaitée	 par	 l’extrême	 droite	 depuis	 toujours.	 Je	 m’y
refuse.

La	 responsabilité	de	cet	échec	collectif	est	partagée.	La	gauche,	 souhaitant
stopper	l’examen	du	texte,	n’a	fait	que	balayer	le	travail	consciencieux	mené
en	 Commission	 des	 lois,	 perdant	 ainsi	 le	 bénéfice	 de	 certaines	 avancées
notables.	 Je	 regrette	 notre	 incapacité	 à	 faire	 ensemble	 en	 vue	 d’un
objectif	 commun	 :	 la	 meilleure	 intégration	 des	 personnes	 étrangères
présentes	en	France.
	
Après	 des	 mois	 de	 travail,	 notamment	 par	 le	 biais	 des	 nombreux
amendements	 déposés,	 pour	 permettre	 l’amélioration	 de	 ce	 texte,	 je
regrette	 l’accord	 déséquilibré	 qui	 a	 finalement	 été	 trouvé	 en
commission	mixte	paritaire	et	j’ai	donc	choisi	de	voter	contre	comme
185	de	mes	collègues.
	
Plus	d'informations	:	

INVITATION	À	MA	SOIRÉE	DES	VOEUX
Je	 serai	 heureuse	 de	 vous	 retrouver	 pour	 la	 traditionnelle	 soirée	 des
voeux	 le	 vendredi	 26	 janvier	 2024	 à	 18h30	 à	 la	 salle	 du	 Hutreau	 à
Sainte-Gemmes-sur-Loire.
	
Ce	sera	l'occasion	d'échanger	ensemble	et	de	partager	une	galette	des	rois.
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Pour	des	questions	d'organisation,	je	vous	remercie	de	bien	vouloir	vous
inscrire	 en	 précisant	 le	 nombre	 de	 participants	 ainsi	 que	 vos
coordonnées	à	stella.dupont@assemblee-nationale.fr	ou	au	06	80	56	08	75.
	
Je	vous	attends	nombreuses	et	nombreux	!

Cliquez	ici

VENDREDI	22	DECEMBRE	:	Visite	du	Centre	Les
Capucins	(ancien	CRRRF)
Centre	de	rééducation	fonctionnelle,	mais	aussi	EHPAD,	cet	établissement
accueille	un	public	varié,	de	la	petite	enfance	au	grand	âge.
	
Historique	 de	 l’établissement,	 projets	 en	 cours	 de	 déploiement,	 et	 enjeux
actuels	:	de	nombreux	sujets	d'échanges	avec	l'équipe	de	direction.

Une	problématique	récurrente	de	ce	type	de	structures	:	les	difficultés	de
recrutement	 et	 de	 maintien	 dans	 l’emploi,	 et	 ce	 particulièrement	 en
période	estivale.
	
Un	 établissement	 porté	 par	 des	 personnels	 dynamiques	 et	 passionnés,	 qui
fait	la	fierté	de	notre	territoire	!
	
Pour	en	savoir	plus	:

MARDI	5	DECEMBRE	:	Soirée	des	entrepreneurs
J'ai	participé	à	la	soirée	des	Entrepreneurs	organisée	par	le	MEDEF.
	
Accueillie	 par	 Virginie	 Beurton-Le	 Mignon,	 Présidente,	 et	 Fabrice	 Le	 Saché,
porte-parole	et	Vice-Président	du	MEDEF,	 j'ai	 ensuite	 suivi	 la	 conférence	de
Flavien	Chervet	sur	le	thème	de	l'Intelligence	Artificielle.
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Comprendre	 l'intelligence	 artificielle,	 appréhender	 son	 impact	 sur
l'entreprise...	 À	 la	 fois	 déroutant	 et	 passionnant	 !	 Les	 Transformers,	 les
modèles	 Fondations,	 l’IA	 générative	 et	 l’agentivité…	 une	 révolution
accélérée	est	à	l’œuvre	!

Cliquez-ici

MERCREDI	20	DECEMBRE	:	Revalorisation	du	métier
de	secrétaire	de	Mairie
La	proposition	de	 loi	visant	à	revaloriser	 le	métier	de	secrétaire	de	mairie	a
été	définitivement	adoptée.
	
Cette	revalorisation	vise	à	renforcer	les	compétences	de	ce	métier,	essentiel
dans	 les	petites	communes,	 tout	en	veillant	à	conserver	 l'attractivité	du
métier	et	à	reconnaître	l’expérience	des	agents	de	catégorie	C	exerçant
d’ores	et	déjà	cette	fonction.
	
J'ai	d'ailleurs	soutenu	des	amendements	pour	que	les	fonctions	de	secrétaire
général	 de	mairie	ne	puissent	 s'exercer	que	dans	un	 cadre	d'emplois	 de	 la
catégorie	 B,	 voire	 A	 pour	 les	 communes	 de	 plus	 de	 2	 000	 habitants,
participant	ainsi	à	la	revalorisation	de	ce	métier.
	
Plus	 de	 1	 900	 postes	 sont	 vacants	 et	 près	 d’un	 tiers	 des	 agents	 en	 poste
partiront	à	la	retraite	d’ici	2030.	Cette	loi	permettra	de	rendre	le	métier
de	secrétaire	de	mairie	plus	attractif.	
	
Pour	plus	d'informations	:

MARDI	19	DECEMBRE	:	Adoption	définitive	du	projet
de	loi	de	finances	2024
Afin	 que	 le	 projet	 de	 loi	 de	 finances	 soit	 adopté,	 le	 Gouvernement	 a	 eu

ZOOM	SUR...

	L'ASSEMBLÉE	NATIONALE	

https://www.assemblee-nationale.fr/dyn/16/dossiers/DLR5L16N47755?utm_source=brevo&utm_campaign=Newsletter%20Dcembre%202023&utm_medium=email


recours	 au	 49.3	 à	 cinq	 reprises	 (le	 budget	 comporte	 une	 partie	 recettes	 et
une	partie	dépenses,	 il	est	examiné	à	 l'Assemblée	en	première	 lecture	puis
en	 seconde	 lecture	 et	 enfin	 une	 lecture	 définitive	 est	 nécessaire	 sur
l'ensemble	du	texte).
	
Ce	 budget	 concrétise	 notre	 action	 :	 l’investissement	 dans	 les	 politiques
prioritaires	couplé	à	la	maîtrise	de	des	finances	publiques.
	
L'examen	 au	 Parlement	 a	 permis	 d'enrichir	 le	 texte	 proposé
initialement	par	le	Gouvernement.
	
Pour	ma	part,	j'ai	déposé	ou	soutenu	plusieurs	amendements	qui	ont	été
retenus	:

prolongation	 de	 la	 défiscalisation	 à	 hauteur	 de	 75	 %	 des	 versements
effectués	 aux	 associations	 d'aide	 alimentaire,	 dite	 amendement
Coluche,
stabilisation	du	financement	des	chambres	de	commerce	et	d'industrie
(CCI)	et	instauration	d'un	prélèvement	sur	leur	fonds	de	roulement,
augmentation	du	plafond	de	financement	des	chambres	d'agriculture,
poursuite	de	l’investissement	de	l’État	en	faveur	des	tiers	lieux,
création	de	la	"taxe	streaming".

	
Le	 sujet	 qui	 m'a	 le	 plus	 mobilisé	 cette	 année	 aura	 été	 la	 création	 d'une
nouvelle	 dotation	pour	 les	 communes	nouvelles	après	 un	 long	 travail
avec	la	Ministre	des	collectivités	locales.
	
D'autres	de	mes	amendements	n'ont	pas	été	 retenus	par	 le	Gouvernement
(recentrer	 le	 crédit	 d'impôt	 recherche,	 augmenter	 la	 taxe	 de	 séjour	 sur	 les
palaces,	 soutenir	 l'hébergement	 citoyen,	 augmenter	 les	 crédits	 à
l'hébergement	 d'urgence...),	 je	 ne	 manquerai	 pas	 de	 poursuivre	 ses
engagements	lors	de	l'examen	des	prochains	textes	financiers.

MERCREDI	6	DECEMBRE	:	La	pratique	du	testing
La	proposition	de	loi	visant	à	lutter	contre	les	discriminations	par	la
pratique	du	testing	a	été	adoptée.
	
Ce	 texte	 renforce	 les	 outils	 de	 lutte	 contre	 les	 discriminations,
notamment	 lors	 de	 l'accès	 à	 l'emploi,	 au	 logement,	 aux	 prêts	 bancaires	 ou
aux	 services	 publics.	 Pour	 ce	 faire,	 un	 service	 sera	 créé	 au	 sein	 de	 la
Délégation	 interministérielle	 chargée	 de	 lutter	 contre	 toute	 forme	 de
discrimination	(Dilcrah).

LUNDI	4	DECEMBRE	:	Vente	des	cigarettes



électroniques	jetables
A	 l'unanimité,	 la	proposition	de	 loi	 transpartisane,	des	groupes	Renaissance
et	Écologistes,	visant	à	interdire	la	vente	de	cigarettes	électroniques	jetables
dites	"Puffs"	a	été	adoptée.

Une	 mesure	 nécessaire	 pour	 éviter	 de	 pousser	 au	 tabagisme	 et
limiter	la	pollution	plastique.
	
Le	Sénat	étudiera	ce	texte	à	partir	de	fin	Janvier	2024.

													LES	ÉVENEMENTS	NATIONAUX

VENDREDI	15	DECEMBRE	:	Pacte	d'orientation	pour	le
renouvellement	des	générations	en	agriculture
Le	Ministre	de	l’Agriculture,	Marc	FESNEAU,	a	présenté	le	Pacte	d'orientation
pour	le	renouvellement	des	générations	en	agriculture.
	
Il	porte	4	priorités	:
	
1.	Réconcilier	agriculture	et	société,	en	partant	de	la	jeunesse	:

Campagne	 nationale	 de	 communication	 sur	 les	 métiers	 du	 vivant	 à
destination	des	collèges	et	lycées
Lancement	d'un	programme	national	pour,	qu'à	partir	de	2024,	chaque
enfant	 scolarisé	dans	une	école	élémentaire	bénéficie	d'au	moins	une
action	de	découverte	de	l'activité	agricole	et	que	tous	les	collégiens	qui
le	souhaitent	aient	la	possibilité	de	découvrir	ces	métiers	lors	d'un	stage

	
2.	 Accompagner	 et	 accélérer	 les	 transitions	 écologiques	 et
environnementales	:

Mobilisation	 d'1	 milliard	 d'euros	 dès	 cette	 année	 au	 titre	 de	 la
planification,	pour	accompagner	l'agriculture	dans	les	transitions
Création	 d'un	 "stress-test"	 résilience	 climatique	 au	 moment	 de
l'installation	d'un	agriculteur	pour	des	installations	davantage	adaptées
au	choc	climatique

	
3.	 Préparer	 les	 compétences	 de	 demain	 au	 service	 du
renouvellement	des	générations	et	des	transitions	en	agriculture	:

Création	 d'un	 «	 Bachelor	 Agro	 »	 :	 niveau	 de	 formation	 de	 référence
dans	les	métiers	de	l'agriculture	et	de	l'agroalimentaire
Lancement,	 à	 la	 rentrée	 2025,	 d'un	 programme	 national	 triennal	 de
formation	accélérée	pour	former	 les	50	000	acteurs	de	 la	formation	et
de	l'accompagnement	en	agriculture

	
4.	Mieux	accompagner	et	soutenir	les	porteurs	de	projet	:

Mise	en	place	du	réseau	«	France	service	agriculture	»	ouvert	à	tous	les
porteurs	de	projet
Création	 d'un	 fonds	 de	 garantie	 :	 2	 milliards	 d'euros	 pour	 favoriser
l'accès	 aux	 capitaux	pour	 l'installation	de	nouveaux	agriculteurs,	 dont
400	millions	pour	l'élevage
Mise	en	place	de	fonds	de	portage	du	foncier	:	400	millions	d'euros	de
soutien	en	fonds	propres	aux	solutions	de	portage	innovantes	pour	 les
exploitations
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Renforcement	du	service	de	remplacement
	
Le	projet	de	loi,	qui	est	en	cours	d'examen	au	Conseil	d'État,	sera	présenté	au
Conseil	 des	 ministres	 en	 début	 d'année	 2024,	 puis	 sera	 examiné	 à
l'Assemblée	nationale	 et	 au	 Sénat.	Encore	une	 loi	 importante	pour	nos
territoires	et	pour	l’Anjou	!
	
Pour	plus	d'informations	:

MARDI	5	DECEMBRE	:	Nouvelle	feuille	de	route	pour
élever	le	niveau	de	tous	les	élèves	en	France
Pour	mieux	soutenir	les	professeurs	et	mener	la	bataille	des	savoirs	:
-	Dès	la	rentrée	2024	:

Des	Programmes	articulés	autour	d'objectifs	annuels
Des	 programmes	 mathématiques	 plus	 concrets	 selon	 la	 "méthode	 de
Singapour"
Des	manuels	labellisés,	obligatoires	en	mathématiques	et	français	dans
le	1er	degré
Le	financement	de	l'achat	de	manuels	en	mathématiques	et	lecture	au
CP	et	CE1

-	Dès	la	rentrée	2025	:
Des	programmes	de	langues	plus	précis
Un	 socle	 commun	 réorganisé	 autour	 de	 compétences	 disciplinaires,
psychosociales	et	de	repères	de	culture	générale

Pour	 adapter	 l'organisation	 des	 enseignements	 aux	 besoins	 de
chaque	élève	:
-	Dès	la	rentrée	2024	:

Cours	de	mathématiques	et	de	français	en	groupes	de	niveaux	flexibles
tout	au	long	du	collège
Généralisation	du	"8	h	-	18	h"	à	tous	les	collèges	de	REP	et	REP+	avec
de	l'aide	aux	devoirs
Renforcement	 du	 volume	 horaire	 des	 enseignements	 généraux	 en
terminale	professionnelle
Réduction	des	effectifs	pour	 l'enseignement	des	mathématiques	et	du
français	en	seconde	et	en	première	professionnelles
Généralisation	à	tous	les	élèves	de	seconde	de	l'usage	de	l'intelligence
artificielle
Expérimentation	permettant	un	renforcement	dans	certaines	disciplines
pour	les	élèves	en	très	grande	difficulté	en	6ème	et	en	5ème

	
Pour	 réhausser	 le	 niveau	 d'exigence	 et	 d'ambition	 pour	 tous	 les
élèves	:
-	Dès	le	début	d'année	2024	:

Rendre	le	dernier	mot	aux	professeurs	pour	la	prescription	de	dispositifs
de	remédiation	et	le	redoublement	des	élèves
Supprimer	 les	 correctifs	 académiques	 des	 notes	 au	 brevet	 et	 au
baccalauréat

-	Dès	la	rentrée	2024	:
En	 élémentaire,	 promouvoir	 les	 dispositifs	 de	 remédiation	 (stages	 de
réussite,	accompagnement	personnalisé,	tutorat)	avant	redoublement
Donner	 aux	 professeurs	 les	 résultats	 de	 leurs	 élèves	 aux	 évaluations
nationales,	mais	aussi	 les	 résultats	au	niveau	de	 l'établissement	et	de
l'académie	pour	leur	permettre	de	les	situer

-	A	la	rentrée	2025	:
Brevet	 obligatoire	 pour	 passer	 directement	 en	 seconde	 sinon	 "prépa-
lycée"	pendant	un	an
Mentions	AB,	B,	TB,	TB	avec	félicitations	aussi	décernées	pour	le	CAP
Refonte	du	contrôle	continu	pour	le	brevet

-	A	la	rentrée	2026	:
Introduction	d'une	nouvelle	épreuve	anticipée	de	culture	mathématique
et	 scientifique	 au	 baccalauréat	 en	 fin	 de	 première	 générale	 et
technologique
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13h10	France	Info

Ecouter	l'interview

FRANCE	INFO	RADIO

Projet	de	loi	immigration	:	pourquoi	cette
députée	de	Maine-et-Loire	votera	contre	le	texte

Lire	l'article

OUEST	FRANCE

Loi	immigration	:	le	gouvernement	face	au	risque
de	fracture	de	sa	majorité

Lire	l'article

FRANCE	24

Immigration.	«	Des	parlementaires	qui
s’empêchent	de	débattre,	c’est	incohérent	»	pour
Stella	Dupont

Lire	l'article

COURRIER	DE	L'OUEST

Immigration	:	le	quinquennat	d’Emmanuel
Macron	est-il	à	«	un	tournant	»	?

Lire	l'article

PUBLIC	SENAT

Vote	de	rejet	du	projet	de	loi	immigration

Lire	l'article

FRANCE	TV	INFO

Loi	«	immigration	»	:	la	bataille	démarre	à
l’Assemblée,	le	gouvernement	sans	certitude

Lire	l'article

LE	MONDE

Cliquez-ici

Pour	retrouver	toutes	mes	interventions	média	du	mois	:

MES	ACTIONS	AU	QUOTIDIEN...	

DANS	LES	MÉDIAS	

MES	ACTIONS	AU	QUOTIDIEN...

J'AI	COSIGNÉ	
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Courrier	 de	 Huguette	 Tiegna	 à	 la	 Première
Ministre	 Elisabeth	 Borne	 pour	 demander	 la
bonification	 de	 trimestres	 de	 retraites	 aux
sapeurs-pompiers	volontaires

Lire	le	courrier

Bonification	pour	les	sapeurs-
pompiers

N’hésitez	pas	à	consulter	mon	site	internet	pour	rester
continuellement	informés.

Pour	y	accéder	:	

Merci	de	votre	attention	et	à	bientot	!

Cliquez	ici	!

Rejoignez-moi	sur	les	réseaux	sociaux	!

Permanence	Parlementaire	
10	rue	Felix	Faure

49290	Chalonnes-sur-Loire
02	41	17	26	02

stella.dupont@assemblee-
nationale.fr

	
	

	

Vie	privée	et	mentions	légales
Cet	e-mail	a	été	envoyé	à	{{	contact.EMAIL	}}

Vous	recevez	ce	message	électronique	de	Stella	Dupont,	dont	le	siège	est	situé	au	10	rue	Felix	Faure	à	Chalonnes-
sur-Loire	(49290),	car	vous	êtes	enregistré	dans	un	fichier	de	prospection	constitué	et	avez	donné	votre	accord	pour
être	contacté.	Vos	coordonnées	seront	utilisées	pour	vous	informer	tout	au	long	du	mandat	législatif	sauf	opposition

de	votre	part.
	

Se	désinscrire
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